

## CPC encabezó encuentro

# 37 gremios se reunieron a consensuar propuestas para los presidenciables

Cada uno presentó cinco propuestas en cuatro ejes principales: crecimiento inclusivo, inversión, empleo y desarrollo sostenible.

**Cristian Rivas**

**P**asadas las 11 de esta mañana, la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) dio el vamos al encuentro en que 37 gremios empresariales del país buscan elaborar propuestas comunes en temas económicos, que luego entregarán a los candidatos presidenciales y a la Convención Constitucional.

El encuentro se desarrollaba al cierre de esta edición en las instalaciones de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) en Apoquindo 6.750, y tenía previsto extenderse hasta las 17 horas. Entre los participantes había representantes de las seis ramas de la CPC (Sofofa, Sonami, CNC, Abif, SNA y la CChC), Conapyme y sus siete gremios asociados, Asech, SalmonChile, Consejo Minero, CCS, Asoex, Fedefruta, las asociaciones de AFP, Isapres y aseguradores, y nueve gremios regionales, entre otros.

“Tenemos la convicción de que es nuestra responsabilidad contribuir al encuentro y al diálogo entre los distintos actores sociales para escuchar, aportar nuestras miradas e impulsar acuerdos que contribuyan al bien común, de manera de alcanzar un desarrollo integral y sos-



Juan Sutil, presidente de la CPC abrió el encuentro esta mañana.

tenible”, dijo Juan Sutil al abrir la reunión.

Luego agregó que “para eso hemos convocado hoy a 37 gremios, de empresas de todos los tamaños, rubros y regiones y así enfrentar unidos los cambios y desafíos. El material que trabajaremos hoy incluye la visión del sector privado y propuestas en todos los ámbitos en que la empresa aporta”.

Hay que recordar que hace algunas semanas el empresariado fue criticado desde distintos sectores por su falta de cohesión para abordar propuestas en conjunto para el debate constitucional.

### 5 propuestas por gremio

El llamado de Sutil se repetía esta mañana entre otros de los dirigentes que asistieron al encuentro. “Es importante que los gremios en su conjunto podamos entregar una propuesta y que seamos

de micro, pequeños y medianos empresarios y hasta el gran empresariado, para generar por primera vez en conjunto una mirada de largo plazo hacia el desarrollo”.

Dijo que como gremio emprendedor pondrán avanzar en proyectos “como el fondo de fondos, el programa de desarrollo de proveedores, impuestos progresivos, incentivos tributarios a grandes empresas que quieran apostar en la digitalización de mipymes, etc. Nuestra meta es duplicar los proveedores pymes de aquí a los próximos 5 años”.

Como parte de la organización del encuentro, la CPC pidió a todos los gremios que la semana pasada enviaran cinco propuestas en materias relacionadas al crecimiento inclusivo, la inversión, el empleo de calidad y el desarrollo sostenible. “Dentro de estas 5 propuestas, les solicitamos que a lo menos 2 de ellas sean de carácter general o de alcance nacional y que, por lo tanto, no se encuentren circunscritas a su sector exclusivamente”, decía una carta a los presidentes de cada entidad.

Sobre ellas, el director de Políticas Públicas de la CPC, Javier Irrarrázaval, hizo un ordenamiento para el debate que se producirá esta tarde, en que esperan priorizarlas. No se entregaron detalles sobre el plazo definido para entregar el documento con propuestas.